

EL NORTE DE ARAGON

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

PRECIOS DE SUSCRICION.

HUESCA.—Un mes. 75 céntimos.
FUERA.—Tres meses. 3 pesetas.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

SAN PEDRO NÚMERO, 5.

ADVERTENCIA.

La no devolucion del periódico, por los que lo reciben, se entenderá que aceptan y continúan la suscripcion, que deberá ser siempre en 1.º y 15 de cada mes.

CRONICA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—San Nicasio y Santos Justo y Abundio.
CULTOS.—Misas conventuales á las ocho en Santo Domingo y á las nueve y cuarto en la Catedral, San Lorenzo y Asuntas.—Misas de hora: á las nueve y á las once y á las 12 en San Lorenzo y de alba y á las doce y media en la Catedral.
En Santo Domingo se reza el santo rosario todos los dias á las cuatro y media de la tarde.
En la Compañia, á las ocho, novena á San Francisco Javier, con misa rezada, lectura y órgano.
Hora santa: de cuatro y media cinco y media.
SANTOS DEL LUNES.—Santa Cristina, virgen, San Eusebio y San Valeriano.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo.

LA CRIMINALIDAD.

Todos los dias la crónica negra de nuestra desgraciada nacion, llena largas columnas en la prensa periódica, y sin embargo de ser bien conocida la causa de esta enfermedad social nadie piensa en proporcionar el oportuno remedio.

Los suicidios los crímenes de todas clases se suceden con espantosa frecuencia; ¿y qué prueba esto? Que el mal cunde en todas las clases, que se infiltra en todos los seres, que perturba todos los espíritus; en una palabra, que el veneno trasciende cada vez con mas violencia.

Y no se atribuya la espantosa repeticion de estos hechos al desenfreno de las pasiones; atribúyase únicamente á la falta de principios religiosos, á la carencia de educacion moral, á la predicacion constante de ciertos escritos que secan el corazon, marchitan todas las esperanzas, olvidan la caridad y cierran en absoluto las puertas de la fé.

No hay que darle vueltas. Muerto en esos infelices seres que se matan ó se suicidan todo sentimiento religioso, las consecuencias han de ser las que tocamos. El suicidio, bajo el fatal influjo del indiferentismo, es una solucion, y por eso acuden á el tantas y tantas personas infortunadas.

No apelemos, como hacen otros de nuestros colegas, á buscar el origen de la criminalidad en el abuso de las bebidas alcohólicas, en la navaja, en el juego y en otros vicios mas ó menos repugnantes. En todo caso esto será un fundamento secundario; pero el principal se encuentra en la falta completa de principios religiosos.

Hoy tenemos una juventud que, en

su mayoría, y en el momento que para ella se abren de par en par los horizontes de la vida, está ya marchita y hastiada; hay niños de doce á diez y seis años que nos ven los Mandamientos de la ley de Dios, pero que conocen perfectamente las pasiones del joven Werther, los delirios estúpidos de las cartas de Abelardo y Eloisa, las novelas de Paul de Kock, y algo de esas esuelas filosóficas absolutamente escépticas que nos alejan de las verdaderas creencias.

Hay niñas de doce y catorce años que, al ir al taller, ya tienen un Tenorio callejero que las fascina; no hay sirvienta que no cuente con un amante de esquina que las arrastre á tristes y miserables destinos; y, en una palabra, no hay mancebode establecimiento ni muchacha de cierta clase, que no se ocupe en la literatura folletinesca, donde, por lo comun, el puñal, el veneno, el suicidio, la prostitucion, el libertinaje, los amores mas ó menos licenciosos preparan el corazon hácia el hastío de la vida, hácia la perpetracion de un delito, hácia el apetito de las concupiscencias y hácia las tenebrosas soluciones de otras influencias mas grandes.

No nos extrañe, pues, que el mal tome proporciones colosales; no nos asombre que el viaducto de la calle de Segovia nos dé un contingente doloroso ni que amantes, ya ofendidos ó ya obcecados por un amor violento, acaben como el carbonero y la sirvienta del Portillo del Conde-Duque.

El mal, en vez de disminuir, crece irremisiblemente en tanto que los poderes públicos no se fi en en ello de una manera seria y anérgica.

Declararemos contra él pero nada conseguiremos.

Si la atmósfera está envenenada, ¿cómo quereis salvaros de los efectos del veneno?

¡Vamos progresando!

Hoy se reclama á la mujer que mata.

Por ese camino volveremos á los tiempos primitivos, en que cada cual tenia que defenderse á si propio.

¡Adelante!

Olvidense las máximas del Catolicismo, que la cosecha promete ser abundante.

Una pistola, un puñal, una caja de fósforos, un balcon con algun tanto elevado, son bastantes para burlarse de la ley y de los principios religiosos.

CRONICA GENERAL

El Boletín oficial de ayer, contiene las siguientes disposiciones:

Movimiento de poblacion en toda la provincia durante el mes de Octubre último; resultando que han ocurrido 662 nacimientos y 519 defunciones. Nacimientos naturales 7, y defunciones, 6 por accidente, 1 suicidio, y 2 homicidios.

—Extracto de las sesiones celebradas por la Diputacion provincial en Abril último, con la copia del presupuesto de 1884 á 85.

—El Ayuntamiento de Huesca saca á subasta la construccion de una cuarta hilera de nichos en todo el largo de las tres galerías existentes en el Cementerio de la carretera de Zaragoza, bajo el tipo de 3760 pesetas y demás condiciones, que nose publican; cuyo acto tendrá lugar el dia 24 del corriente mes á las doce de la mañana en las casas consistoriales.

Ya parece que se ha ultimado la rectificacion del padron vecinal de Huesca, documento que por lo incorrecto y descuidado, proporcionó al Ayuntamiento la nota de negligente. El anuncio en que esto se hace saber, contiene dos inexactitudes; porque las disposiciones del título IV de la ley municipal que se citan hablan de la hacienda y no del padron; de manera que si, como dice el anuncio, el padron vecinal se ha confeccionado con arreglo á estas disposiciones, buen padron vamos á tener.

A nadie, que sepamos se le ha pasado la hoja á domicilio, para confeccionar con ellas el padron vecinal, y aun cuando esta operacion debe hacerse solo cada cinco años, bueno hubiera sido que en vez de rectificar, como se ha hecho el padron se hubiese confeccionado de nuevo. No es confeccion sino rectificacion. Los defectos graves que la visita de inspeccion encontró en este documento solemne é importante, así lo exigieron pero el posibilismo piensa de otro modo, y adelante.

Un disparate mas ¿qué importa al mundo?

Es lástima que nuestro colega local acoja con tanta lijereza cuantas noticias lleguen á sus oidos y que nos obligue á ponerle los puntos sobre las

ies. Dice en su número de ayer, refiriéndose á la existencia de una su- puesta partida de malhechores en la montaña, que los hechos no han tenido importancia, y que estas noticias que lastiman el buen nombre del país en quo se publican, son siempre corregidas y aumentadas por el poco cuidado con que se transmiten oficialmente al ministerio de la Gobernacion.

Con decir que el gobernador civil concedió á este asunto menos importancia que el mismo colega, y que ni siquiera dió cuenta de ello á la superioridad, queda refutado el cargo, y la autoridad civil, que no suele partir de ligero, en el lugar que le corresponde.

Los precios de vinos en los principales centros de Aragon, siguen sin variacion:

Huesca superiores de 14° de 53 á 55 pesetas nietro de 160 litros.—Terretas id. de 10° de 38 á 40 id. id. de 200 litros.—Cariñena id. de 15° de 30 á 31 pesetas alquez de 120 litros.—Daroca id. 14° de 24 á 25 id. id. de 118 litros.—Calatayud superiores de 14° de 28 á 30 id. id. de 118 litros. Id. ordinarios de 14° de 24 á 25 id. id. de 118 litros.—Borja id. ordinarios de 15° de 30 á 32 id. de 119 litros.

En el Consejo de ministros se á convenido en que los proyectos de reforma de la ley municipal y provincial que llevará á las Córtes el ministro de Gobernacion, se discutan en el Congreso antes, y las reformas de Gracia y Justicia se lleven primero al Senado.

En solos 20 dias se han presentado en Paris, ante el tribunal del Sena, 760 demandas de divorcio.

Para matrimonios bien avenidos los de nuestros vecinos los franceses.

Hasta los fusionistas se quejan de los muchos inconvenientes que ofrece la actual ley de imprenta, elaborada y puesta en práctica por sus amigos.

Ahora tiene razon, es muy mala, pero pronto nuestros amigos la sustituirán con otra más propia y adecuada á la situacion del país y de la prensa.

Vamos á rectificar á *El Globo*. Escribe que cedimos nuestros derechos en Borneo, bajo el gobierno del Sr. Cánovas.

Y efectivamente, nada más inexacto.

El señor marqués de la Vega Armijo fué el que autorizó la cesion de Borneo; cuyo señor marqués formaba parte de un ministerio apoyado ardientemente por Castelar.

¿Lo entiende *El Globo*?

Al concilio nacional que se está celebrando actualmente en Baltinore (Estados-Unidos) han acudido 13 arzobispos, 60 obispos, 6 abades mitrados, 48 provinciales ó superiores de misiones y órdenes religiosas, 8 prela-

dos domésticos de Su Santidad y más de 100 teólogos y canonistas.

Todo este alto personal eclesiástico desempeña sus respectivos ministerios espirituales en la gran República norteamericana.

El Ayuntamiento de Zaragoza proyecta crear en cada escuela de instruccion primaria un pequeño museo agrícola y otro de artes, donde los alumnos puedan estudiar los instrumentos que usan el agricultor y el artesano.

Por el Ministerio de Guerra se ha dirigido un telegrama circular á los capitanes generales de distritos militares, para que los oficiales destinados al ejército de Filipinas por real orden de 4 de Octubre último, cuyo embarque quedó en suspenso por falta de alojamiento en los vapores-correos, se presenten con oportunidad en Barcelona para embarcar el 1.º de Enero proximo.

No son exactos los términos en que la prensa ha dado cuenta de la condenacion de dos periódicos integristas, entre ellos el de esta corte, por la Santa Sede. El Papa ha resuelto en principio amonestarlos seriamente; pero segun noticias que recibimos por autorizado conducto, no se sabe todavía en qué términos se hará la re-prension. Leon XIII se preocupa seriamente con este asunto.

Durante las próximas ferias y fiestas en Barcelona, se dará un concierto vocal é instrumental, en el que tomarán parte gran número de sociedades eurterpenses. Parece que se han adherido ya al pensamiento más de 50 sociedades, de modo que se calcula que tomarán parte en el concierto de 2500 á 3000 coristas.

Ha sido denunciado el número 46 del periódico *Un Periódico Más* que se publica en Zaragoza, correspondiente al 10 de este mes. El juez interino del distrito de San Pablo, Sr. Vicen, se presentó en la redaccion del colega, secuestrando los ejemplares que en ella habia.

Hállase aprobado el replanteo de la linea de Canfranc en el trozo comprendido entre esta capital y Ayerbe, excepto los proyectos de estaciones en Esquedasy Plasencia, que se hallan pendientes de informe de la junta consultiva.

Escriben de Tobarra á un periódico de Valencia, dándole noticias de un desgraciado suceso.

Parece que el boticario de aquella poblacion, equivocando la receta de un médico, sirvió la estrignina por otro medicamento. Resultado: la infeliz enferma, para la cual se habia prescrito la fórmula medicinal, tragó la pocima y dejó de existir, victima de

los dolores mas agudos, al cabo de pocos minutos.

El juzgado de Hellin entiende en el asunto.

Parece que en el proyecto de ley provincial del Sr. Romero se establece un consejo supremo del censo, que resolverá en última instancia todas las incidencias que aquel origine.

Este nuevo tribunal lo presidirá el presidente del Consejo de ministros, y portenecerán á él como vocales natos, entre otros altos funcionarios, el presidente del tribunal Supremo y el ministro de la Gobernacion.

Así lo dice un colega.

TELEGRAMAS

Berlin 11.—La comision de la conferencia internacional del Congo no ha adoptado aun acuerdo alguno sobre el asunto relativo á la neutralizacion de dicho rio.

Los delegados de Francia y de Portugal consideran impracticable la neutralidad absoluta.

Las demás potencias piden que la libertad comercial sea garantida contra los ataques de guerra eventuales.

Paris 11.—Segun noticias de los Estados-Unidos, los ataques de que es objeto el tratado de comercio hispano-americano reconocen por causa una minoria de intereses particulares que pueden resultar lastimados; pero la mayoría de la prensa es favorable á un tratado pedido con tanta insistencia por el gobierno de Washington como por los habitantes de Cuba.

Dicese que el ministro de Inglaterra en los Estados-Unidos trabaja en tanto puede contra el tratado, por lo que pueda perjudicar á los productos del Canadá, pero que esto favorecerá probablemente la aprobacion de dicho pacto internacional, dadas las rivalidades entre los Estados-Unidos y la Gran Bretaña.

Paris 11.—Cámara de los diputados. Termina la discusion del proyecto de ley de presupuestos en la parte relativa al presupuesto de cultos.

Se restablecen, á peticion del gobierno, algunos créditos suprimidos por la comision.

Senado. El duque de Broglie, en nombre de la derecha, declara que esta no puede votar los créditos pedidos por el gobierno para proseguir la guerra en el Tonkin.

El presidente del consejo de ministros, Sr. Ferry, hablando de este asunto, confirma la noticia del malogro de la mediacion inglesa para poner término á la cuestion pendiente entre Francia y China.

Paris 12.—Anoche se recibió un despacho del general Miot fechado en Tamatave (Madagascar) el dia 6 del corriente.

Dice que los franceses han ocupado á Vohemar y el fuerte de Embarin.

Añade que los Hovas, al ver que toda resistencia era inútil han huido hácia el Sur.

Todos los jefes de la provincia se han sometido á los franceses.

El general Miot añade que estos no han tenido ningun muerto ni herido.

Fabra.

ALCANCE

Es seguro que las islas Filipinas

disfrutarán de los beneficios comprendidos en el tratado de comercio con los Estados Unidos.

—No es cierto que el presidente del Consejo de ministros modifique ningún proyecto presentado por el ministerio de la Gobernación.

—El proyecto de ley provincial que se presentará á las Cortes, una vez sean estas abiertas, establece un consejo supremo del censo, el cual resolverá definitivamente las incidencias que se promuevan.

Será presidente de dicho tribunal el del Consejo de ministros y vocales el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, el ministro de la Gobernación y otros altos funcionarios.

—Dícese que ha sido suspendida la pequeña combinación de gobernadores anunciada con motivo del nombramiento del Sr. Herce para la Dirección general de comunicaciones. Este no puede desempeñar tal cargo hasta pasados algunos meses.

—Anteayer ocurrió en Toledo otra defunción de cólera.

—Se ha dictado auto de prisión contra el director de *La Iberia*, quien podrá librarse de ella afianzando en cantidad de 4.500 pesetas.

—Créese que el sumario escolar terminará á fines del corriente año.

—Los periódicos de la mañana comentan la real orden de Gracia y Justicia concediendo ocho días de término al gobernador de Orense, Sr. Buzallal, para que opte por dicho cargo ó el de notario.

CORRESPONDENCIA

MADRID 12 DE DICIEMBRE.

Próxima la época de que las Cámaras legislativas reanuden sus tareas, el alcance y extensión que se dará por las oposiciones al debate político viene á ser abundante materia de discusión en todos los círculos.

Aunque se afirma por algunos va á ser extraordinario el brío y entusiasmo con que las minorías parlamentarias, especialmente la fusionista, emprendan el combate, pues según dicen no se ha de dejar un momento de respiro al Gabinete, y el mismo día que se abran las Cortes, en ese mismo día se dará comienzo á la batalla, entiendo el mayor número que antes de romper sus fuegos las oposiciones deben procurar éstas dar unidad y dirección á sus trabajos, y sobre todo procurar exista entre todas ellas el debido concierto y armonía.

Constantemente se está hablando de los planes de conciliación liberal, y de que es forzoso, necesario y patriótico se fundan las distintas agrupaciones que forman una familia tan numerosa como desunida, y aún no se ha llegado á saber, después de tantos meses transcurridos, qué elementos democráticos vendrán á constituir la avanzada y vanguardia de los fusionistas, que se estiman el único partido de seria oposición, al partido conservador hoy dominante en las esferas del poder.

A causa de la conferencia celebrada anoche por el Sr. Corbalán, delegado nombrado por el Gobierno para inspeccionar las cuentas de nuestro Municipio on el Sr. Bosch, subsecretario del mi-

nisterio de la Gobernación, ha vuelto otra vez á ponerse en tela de juicio, la cuestión que suponían abandonada, ó por lo menos aplazada, de si será ó no disuelto el Ayuntamiento de esta capital.

La generalidad se inclina á creer no habrá otro remedio, que disolverlo, y proceder al nombramiento de nuevos concejales que atiendan con más fortuna, celo y actividad á la gestión de los intereses municipales que suponen bastante descuidados por los actuales.

Las noticias de cólera son hoy completamente satisfactorias.

En Beniopa y en Toledo, los partes recibidos no acusan la presentación de nuevos casos. Lo que hace creer se levantará muy pronto el acordonamiento de estos pueblos, volviendo los habitantes á su vida normal y ordinaria.

En Vergel, donde últimamente habia aparecido con síntomas y caracteres verdaderamente fatales, no ha habido otras invasiones que las señaladas en días anteriores. En este invierno se puede afirmar, nos veremos libres de la epidemia cólerica, y ojalá nos sea permitido hacer análoga indicación en la primavera y verano próximos.

El Consejo de ministros, ha acordado que las Cortes permanezcan abiertas hasta Junio ó Julio próximos, para que puedan ser cumplidamente discutidas todas las cuestiones internacionales, especialmente la italiana y las interiores, las medidas sanitarias, la universitaria, presupuestos y todas aquellas en que los partidos políticos y la prensa ss han ocupado estos días.

F.

VARIEDADES

HUESCA VISTA POR DENTRO.

La elocuente palabra del P. Martorell en el pasado novenario, ha sido como semilla fecundísima que ha germinado en todos los que la escucharon. Prueba evidéntisima han sido las solemnes y numerosas comuniones celebradas en todos los templos de la capital el día de la Purísima.

Esto demuestra claramente que la antigua Huesca, cuna de invictos mártires desde los primeros tiempos del cristianismo, sostiene y promete sostener los dogmas y costumbres que enseña la iglesia fundada por Jesucristo.

Las sectas que sin lema alguno de religión pretenden aparecer entre nosotros, no serán sino juguetes que maneja el viento á su capricho, extinguiéndose con ellas los desgraciados *genios* que pretenden propagarlas.

Los que profesando falsas doctrinas pretenden apagar la fé de nuestros mayores, deben atender la propaganda sectaria no conseguirá jamás, en la gracia de Dios, oscurecer la fé que heredamos de nuestros padres.

Proyectos. De los adelantados es el mundo, y como el mundo de Huesca quieren monopolizarlo los posibilistas, ya se indica toda una candidatura de concejales que aspiran á sustituir á los actuales en la posesión de los cargos concejiles.

Esto, claro está, con permiso de la nueva ley municipal, y con el de los partidos que pueden disputarles las delicias de *jauja* encerradas en la casa municipal. La candidatura de aspirantes á lucir la banda encarnada, como diría *El Diario*, nos parece de primera fuerza.

Con esa fuerza habrá bastante para derribar todas las casas monárquicas, que se encuentran ruinosas.

Y como en sentir posibilista todo lo monárquico amenaza ruina, saquen ustedes la consecuencia.

Que se derriben, dirán los concejales; y por nosotros que los derriben.

Y vaya de proyectos. Anúnciase para 1.º de Enero próximo, la aparición del periódico republicano de los no embolados; zorrillistas fino, *El Movimiento*. Ya recordarán todos que periódico es. Aquel que movió zarandeó, por activa y por pasiva á gusto del vecindario de Huesca, el asunto del abastecimiento de aguas.

Buena campaña; pero como sino. Los embolados, ternes que ternes; tijeretas han de ser, y se han salido con la suya. Ahora quieren que después de ser un asunto tan vivo y de tan vivo interés, resulta caduco y perecedero; y cuenta nueva. Pero corren malos vientos, para caducidades y apesarse del *de profundis* cantado por los ediles posibilistas al muerto de las aguas ellas correrán por donde corren, pretendiendo ahogar la funeraria voz municipal.

El café suizo se ve muy favorecido, merced á las agradables veladas musicales, que el Sr. Flores representante del establecimiento ha dispuesto en obsequio de la concurrencia. En estas veladas lucen sus galas musicales el inteligente pianista Sr. Coronas (D. Alejandro) y el ágil bandurrista Sr. Gonzalez.

No es mala idea la de los conciertos en los cafés. Por una friolera se toma ó no se toma algo, se recrea el oído y sobre todo se toma calor en estas frías y largas veladas de invierno. Tres cosas, por poca cosa.

¡Ya llegó! ¡ya llegó! ¡ya llegó! la compañía cómico-lírica anunciada para hacer su debut el día 28 del pasado mes.

Ya está entre nosotros; y dicen que la primera representación tendrá lugar nada menos que mañana. Atendiendo á esto, rogué á un antiguo conocido que asistiese á alguna representación; pero me contestó.

—Los niños reclaman mi presencia.

—Hombre!!! y cuántos tiene V?

—Trescientos.

—¡Que barbaridad!

—Si señor; si soy maestro de escuela.

G. G. H.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPañIA DE ZARZUELA CÓMICA.

Funcion para mañana Domingo.

La aplaudida zarzuela en un acto *Música del porvenir*.—La idem idem *Juicio final*.—Aria del *Barberillo de Sevilla*, cantada por la primera tiple Srta. Nombela.—Y la zarzuela en un acto *La salsa de Aniceta*.—A las 7.—Entrada general 2 rs.

En la calle del Padre Huesca, núm. 74 se arrienda una habitación, piso principal. Informarán, Coso 35, principal.

HUESCA.

IMPRESA Y LIBRERIA OSCENSE

BIZCOCHOS "VIÑAS"

Las muy ricas galletitas VIÑAS especiales para postres the, café y chocolate, se hallan de venta en las siguientes casas:

Don Pascual Atarés; D. Pascual Potoc; D. Pedro Serrano; D. Martin Auré; D. Antonio Betran; D. Raimundo Casayús; D. Esteban Urzola; D. Ramon Sirera y D. Pedro Bizcarra.

PASTA PECTORAL

DEL
DR. ANDREU,
DE BARCELONA

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.
Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarrros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento rebajando por completo los accesos violentos de los, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, énterica, oriada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos desgana y hasta espulso sanguineos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún conocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de consupido y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CAFÉ SUIZO

DE MATOSI Y COMPAÑIA.

Conciertos diarios de ocho á once de la noche.

PASTA PECTORAL

BALSAMICA.

Eficaz contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea, y tan segura, por lo menos, que las pastillas del D. Andreu. Utilísima en la tos ferina ó coqueluche de los niños.

Léase el prospecto.—Caja, 6 rs.

Farmacia de D. Carlos Camo, Ramiro el Monge (antes Correria), núm. 30, Huesca.

Sin competencia en precios, en dibujos y colores de los papeles pintados, que tiene Pascual Tosat en los porches del Mercado, núm. 2.—BARATURA SIN IGUAL.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diaz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita*, más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación es que se hallan todos sus componentes, que las constituyen unen específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis en veteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjera en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no conocida.

CALENDARIOS AMERICANOS.

Se ha recibido un gran surtido en la Librería *Oscense*, Coso bajo, núm. 7.